Amis, collègues, anciens élèves et anciens de Saint Louis, j'ai l'immense tristesse de vous faire part du décès de mon cher papa, Jean-Pierre JADIN, le 2 août 2023.

Jean-Pierre était professeur de mathématiques au cycle inférieur et pensionné depuis plusieurs années. Il résidait en France, où il repose maintenant.



Mon papa, le seul à m'aimer inconditionnellement.

Mon papa qui, tenant une perruche sur son doigt, me fait faire mes premiers pas. J'ai 9 mois. Je le suis partout. Au grenier où, passionné de cinéma, il récolte des articles et se constitue une encyclopédie maison. A la cave où il range ses outils. Amateur de photographie, il me fait des albums. Je suis sa petite fille, son trésor. Je porte le prénom qu'il m'a choisi en souvenir de son premier amour d'école primaire.

Mon papa... il aime la pêche. Il a passé son enfance sur la Meuse, en barque avec son grand-père. Naturellement, il m'apprend à taquiner le poisson. Nous allons aux champignons des champs dans les taupinières, nous cueillons myrtilles, framboises et mûres dans les bois de Gaume. Plus tard, il m'apprend à traverser la Semois. Passionnée de fossiles, il m'achète un petit marteau et un petit burin pour aller dans la carrière chercher des étoiles de mer et des ammonites. J'ai 4 ans et je pédale sur mon petit vélo bleu pour rapporter ces trésors. Notre vie est rythmée par l'école, il passe ses weekends et congés en Gaume chez ses beaux-parents. Jardinage, bricolage et pêche occupent ses journées. J'ai 2 sœurs, j'ai 5 ans.

Puis c'est la grande aventure... la construction de notre maison et 3 autres enfants encore. Mon papa, cet homme fort, qui, avec l'aide de mon grand-père, bâtit un empire. 40 ares de propriété dont un jardin et verger de 20 ares. Il n'est pas peu fier d'en retirer 1 tonne et demi de pommes de terre par an. Poules, lapins, pigeons, il nous nourrit avec le meilleur.

Mon papa, qui, malgré tout ce travail en plus de ses journées d'école, est toujours présent et veille sur sa famille. Il se relève la nuit pour donner du sirop ou éviter un pipi au lit à toute cette marmaille. Je suis son garçon manqué, je fais tout avec lui. J'ai 10 ans. Je porte des meubles, je découvre l'électricité, la peinture, la restauration de menues antiquités populaires, et tant d'autres choses encore qui m'amèneront au choix de mon métier plus tard et à mon goût pour le travail manuel. Voir, tenir, sentir ce que l'on crée, quelque chose de tangible, quelque chose qui reste. Mon papa toujours disponible, serviable, généreux pour les uns et les autres. Il ne s'arrête jamais. Après le travail colossal que requiert une famille de huit personnes en quasi autarcie, il va encore

travailler pour des asbl ou associations, apportant son savoir-faire aux plus démunis. Il travaille encore et encore. J'ai 12 ans.

Mon papa qui passe l'aspirateur le dimanche au rythme de Tina Turner ou des Calchakis. Il aime la musique et en connaît un rayon. Les trajets du matin pour aller à l'école nous font découvrir Les Carmina Burana, le Nabuco de Verdi, le Concerto d'Aranjuez. Ses choix musicaux influencent mon choix de chorale où j'ai le plaisir de les apprendre et de le convier à nos concerts. Il écrit, il calcule, il dessine, il peint et il lit... des milliers de revues, de livres, d'articles, et il annote tout. Mon papa, un érudit dans des domaines aussi différents que le potager, les champignons, la pêche, les oiseaux, les coquillages, la cuisine gastronomique, le vin, l'histoire, le cinéma, la musique, et l'architecture ! Il lit, écrit, compare, calcule et dessine des plans de tableaux, sculptures et constructions. Tout l'intéresse. De Stonehenge à l'art roman, de l'art romain à l'art gothique, Michel-Ange, Dali, les enclos paroissiaux, il traque sans relâche le nombre d'or ! Tous ceux qui partent avec lui en voyage, voyage de rhéto ou voyage d'agrément, connaissent ses fameux carnets. Il étudie chaque lieu qu'il visite, chaque œuvre d'art et en fait un commentaire explicatif, accompagné souvent de dessins géométriques. Mon papa est un passionné du beau et du bon. J'ai 21 ans, je pars vivre en France.

Il continue à me cultiver des légumes de son jardin et m'apporte des œufs de ses poules. Il vient passer 10 jours toutes les 5 semaines.

Je lui apprends à skier, il apprend l'italien. Nous partons en vacances à la montagne, pêche sportive au rendez-vous, à la mer... pêche au bar et plateau de fruits de mer.

Il a un petit-fils, mon fils. Ils sont complices, aiment les dessins animés, les histoires drôles, les devinettes, les promenades et... la pêche !

Dans le même temps, il voyage beaucoup avec ses copains, les fidèles, et les enfants de ses copains pour qui il deviendra un papi. Il leur apprend à pêcher et il leur transmet un peu de son savoir. Puis vient le temps de la retraite et du dévouement sans faille pour son vieux papa. Mon papa à moi, vient ensuite me rejoindre en France. C'est à moi de prendre soin de lui. Un juste retour des choses. Il vit non loin de moi. On s'appelle tous les jours, je vais chez lui toutes les semaines. Nous sommes proches, très proches. Nous profitons de toutes les petites choses de la vie et il continue mon apprentissage, toujours. Il y a tant de choses à apprendre.

Mon papa est un homme formidable, je suis fière d'être sa fille. Il est toujours avec moi, il est toujours avec vous et il sera toujours avec nous !

Geneviève